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書  記  蜂 谷  愛   



塩竈市教育委員会定例会会議録 

 

◆日 時   令和４年３月２３日(水) 午後 2時 30分～午後 3時 47分 
 

◆場 所   塩竈市民交流センター 第２・３会議室 
 

◆出席委員 

教 育 長 吉 木  修 教育長職務代理者 髙橋  輝兆 

委 員 松田  攝子 委 員 佐 藤  香 

委 員 菅井  信吉   
 

◆事務局 

教 育 部 長 鈴木  康則 
教育部理事兼 

市民交流センター館長 
佐藤  達也 

教育総務課長 佐藤  聡志 学校教育課長 白 鳥  武 

学校教育課長 

学力向上推進係長 
木村  宜智 生涯学習課長 鈴木 和賀子 

教育総務課 

課長補佐兼総務係長 
鈴木  亮平 教育総務課主査 蜂 谷  愛 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録の承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 管内教育長会議 

② 本市の教育活動の状況 

③ その他 

5 教育部長報告 

① 塩竈市議会２月定例会の概要について 

6 専決処分報告 

① 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の委嘱について 

7 議案 

① 議案第 ２号 塩竈市教育委員会事務局の組織等に関する規則 

② 議案第 ３号 塩竈市教育委員会公印規則の一部を改正する規則 

③ 議案第 ４号 塩竈市公立学校長処務規定の一部を改正する規則 

④ 議案第 ５号 塩竈市生涯学習センターの組織及び管理に関する規則          

の一部を改正する規則 

⑤ 議案第 ６号 塩竈市民交流センターの組織及び管理に関する規則 

の一部を改正する規則 

⑥ 議案第 ７号 塩竈市民交流センター審議会規則の一部を改正する規則 

 



⑦ 議案第 ８号 塩竈市民図書館の組織及び管理に関する規則の一部 

を改正する規則 

⑧ 議案第 ９号 第２期塩竈市教育振興基本計画について 

⑨ 議案第１０号 塩竈市生涯学習プランについて 

8 その他報告 

① 令和４年度塩竈市教育基本方針（案）について 

② 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について 

③ 塩竈市学校教育情報化推進計画について 

9 閉会 



1 開会 午後 2時 30分 

 

2 前回会議録の承認 

菅井委員から報告、承認 

 

3 会議録署名委員の指名 

髙橋委員と佐藤委員を指名 

 

4 教育長報告 

吉木教育長から、以下のことについて報告 

① 管内教育長会議 

② 本市の教育活動の状況 

③ その他 

 

〔主な質疑〕 

松田委員 新型コロナウイルス感染症拡大防止のための市内小中学校の臨

時休業等について、休業日数は少ないため未履修等はないと思

うが、休業中の対応についてお聞かせ願いたい。 

 

学校教育課長 休業中の対応について、現在、一人一台端末があり、それを持

ち帰るようにしている。完全なリモート授業は実施できていな

いが、持ち帰った端末を使用し、朝の会を行ったという報告は

受けている。また、端末を使用した宿題の配布、回収を行った

ことも報告を受けている。その他にも紙媒体でのやり取りも行

っている。未履修についての報告は上がっていない。 

 

5 教育部長報告 

鈴木教育部長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市議会２月定例会の概要について 

 

〔主な質疑〕 

  特になし。 

 

6 専決処分報告 

鈴木生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の委嘱について 

 

 



〔主な質疑〕 

  特になし。 

 

 

7 議案 

佐藤教育総務課長から議案第２号、議案第３号を、白鳥学校教育課長から 

議案第４号を、鈴木生涯学習課長から議案第５号を、佐藤理事から議案第

６号から議案第８号を一括で説明した。 

議案第 ２号 塩竈市教育委員会事務局の組織等に関する規則 

議案第 ３号 塩竈市教育委員会公印規則の一部を改正する規則 

議案第 ４号 塩竈市公立学校長処務規定の一部を改正する規則 

議案第 ５号 塩竈市生涯学習センターの組織及び管理に関する規則          

の一部を改正する規則 

議案第 ６号 塩竈市民交流センターの組織及び管理に関する規則 

の一部を改正する規則 

議案第 ７号 塩竈市民交流センター審議会規則の一部を改正する規則 

議案第 ８号 塩竈市民図書館の組織及び管理に関する規則の一部 

を改正する規則 

〔主な質疑〕 

  松田委員 資料３９ページ、議案第８号にある市民図書館と視聴覚センタ

ーの開館時間、閉館時間について、統一されたということでよ

ろしいか。また、統一されたことにより何か支障は出ないのか

お伺いしたい。 

 

佐藤理事 市民図書館と視聴覚センターが壱番館庁舎４階、同じフロアに

あり、同じ時間で開館できる状況であったが、市民図書館との

開館時間が合わないことにより、利用頻度が少ない状況であっ

た。より利用しやすいよう変更した。 

 

採決：全会一致で承認 

 

佐藤教育総務課長から、議案を説明した。 

議案第９号 第２期塩竈市教育振興基本計画について 

 

〔主な質疑〕 

特になし。 

 

採決：全会一致で承認 

 



鈴木生涯学習課長から、議案を説明した。 

議案第１０号 塩竈市生涯学習プランについて 

 

〔主な質疑〕 

特になし。 

 

採決：全会一致で承認 

 

8 その他報告 

吉木教育長から、以下のことについて報告 

① 令和４年度塩竈市教育基本方針（案）について 

 

白鳥学校教育課長から、以下のことについて報告 

② 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について 

 

木村学力向上推進係長から、以下のことについて報告 

③ 塩竈市学校教育情報化推進計画について 

 

鈴木生涯学習課長から、３月１６日に発生した地震の被害状況について、

追加で報告 

〇 ふれあいエスプ塩竈復旧状況について 

 

〔主な質疑〕 

菅井委員 ＡＩドリルについて、小中学校で内容が違うと思うが対応でき

るのか。また、宿題でＡＩドリルを使用する際、どの教科でＡ

Ｉドリルを使用するか、先生または、学校内での打ち合わせに

より決まるのかお聞きしたい。また、塩竈市学校教育情報化推

進計画の１０ページに記載があるステップについて、今はどの

段階にあるのかお聞きしたい。 

 

学力向上推進係長 一点目のＡＩドリルについて、塩竈市で採用したＡＩドリル

は、９教科全てに対応したものである。これまでの紙のドリル

と同様、学校内での打ち合わせにより、調整は必要になってく

ると思う。二点目のステップについて、令和３年４月からＩＣ

Ｔ機器の整備をしているため、ステップ０からスタートはして

いるが、調査をしたところ、１・２月に行われた臨時休業で

は、多くの学校でステップ３まで、朝の会や帰りの会をオンラ

インでつなぐ実践は行っている。また、学校、教員によっては

ステップ６の双方向型の授業の実践に取り組んでいるクラスも



ある。ただ、全ての教員がこのステップまでには至っていない

ため、今後指導力の向上に努めていきたい。 

 

髙橋委員 ふれあいエスプ塩竈の地震による防炎垂れ壁のガラス割れにつ

いて、また同じようにガラスをはめ直すのか。 

 

生涯学習課長 ガラスについて、法定で必ずつけなければいけないが、現在使

用しているガラスがかなり重いものになっている。業者と相談

したところ、軽い素材のガラスで対応できるものがあるため、

素材を吟味しながら、揺れに強いものを使用したいと考えてい

る。 

 

教育部長 私も再度揺れによりガラスが割れないか心配している。業者と

相談し、ガラス以外の素材も検討していく。 

 

菅井委員 浦戸小中学校の校長先生と災害についての話をした際、災害備

蓄倉庫の食料について、何人分の何日分の食料があるか把握し

ていなかった。備蓄倉庫の中身について確認、把握していただ

き、有事の際きちんと対応できるようにしていただきたい。 

 

教育長 ２月に防災主任者会を実施している。また、４月に管理職も変

わるため、４月初めに改めて、市の担当職員と学校の管理職と

がきちんと顔合わせをし、備蓄倉庫の中身も確認するよう防災

係にお願いしている。さらに、６月に総合防災訓練を実施する

予定である。確実に対応できるようにしていく。 

 

9 閉会 午後 3時 47分 

 

≪会議録署名委員≫ 

２番委員 

（髙橋委員） 

 

１番委員 

（松田委員） 


